

Fecha 20.01.2026	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

Suma agro retos ante revisión del Tratado

NALLELY HERNÁNDEZ

La próxima revisión del T-MEC ocurre en un contexto de creciente tensión comercial en el sector agropecuario, marcado por múltiples investigaciones por presuntas prácticas de comercio desleal entre México y EU.

En lo que va de 2026, México inició procedimientos antidumping contra manzanas estadounidenses y contra importaciones de carne de cerdo, mientras que Estados Unidos mantiene una cuota compensatoria al jitomate mexicano y abrió una investigación contra las fre-

sas de invierno provenientes de México.

Para Rubisel Velázquez, ex negociador del T-MEC, estos procesos confirman que los mecanismos de solución de controversias del tratado están funcionando, pero también revelan la necesidad de revisar las reglas bajo las cuales se activan estas investigaciones, a fin de evitar abusos o distorsiones.

El especialista explicó que, aunque las diferencias comerciales son normales entre socios, este año adquieren mayor relevancia debido a la inminente revisión del acuerdo, en la que

se deberá establecer que los procedimientos estén debidamente justificados, cuenten con respaldo interno y sigan los canales formales del tratado.

El especialista consideró que la actualización del capítulo agropecuario debe incorporar temas que no estaban contemplados cuando el acuerdo entró en vigor en 2020, como el uso de Inteligencia Artificial y herramientas biotecnológicas.

“Han pasado seis años desde que entró en vigor el T-MEC y las condiciones ya no son las mismas”, afirmó Rubisel Velázquez.



Página 1 de 1
\$ 26950.00
Tam: 110 cm²